

# Un gendarme, originaire de Roubaix, reçoit le prix Cognac-Jay



M. et M<sup>me</sup> Lévy et leurs neuf enfants

Nous apprenons avec plaisir que M. Albert Lévy, actuellement gendarme maritime à Toulon, vient d'obtenir une dotation de 20.000 francs du prix Cognac-Jay, pour ses neuf enfants.

M. et M<sup>me</sup> Lévy sont Roubaixiens et ne se trouvent à Toulon que depuis peu. Ils ont tous deux âgés de 39 ans et se sont mariés en juin 1918.

M. Lévy, dont les parents habitent rue Beaumarchais, rue d'Anzin, à Roubaix, est entré dans la gendarmerie en 1922. En 1927, alors qu'il était à Lens, il fut grièvement blessé au cours d'une poursuite qu'il avait engagée contre des malfaiteurs.

# L'affaire Lévy et la souscription des hospices de Campagne-les-Hesdin à l'instruction

Paris, 31 décembre. — Le parquet de la Seine avait, à la suite des déclarations du docteur Ferrier, maire de Campagne-les-Hesdin (Pas-de-Calais), au sujet de la filiale de la « Société Spéciale Financière » à des cousins Charles et Joseph Lévy, dite « Groupement pour le financement des travaux d'outillage national », chargé M. Roussier, juge d'instruction, d'ouvrir une information contre X pour infraction à la loi des sociétés. L'hospice de Campagne-les-Hesdin avait en effet, souscrit 1.000 actions de 25 frs, sur les 2.000 que comptait cette société.

Nous présentons toutes nos félicitations à M. et M<sup>me</sup> Lévy qui représentent si bien nos belles familles du Nord.

# Une chaloupe chavirée au Mexique

Vingt-cinq femmes et enfants noyés Tampico (Mexique), 31 décembre. — Une chaloupe qui descendait le cours de la rivière Panuco, se rendant à Tampico, a heurté un écueil et a chaviré. Vingt-cinq femmes et enfants, au moins, ont été noyés par le courant et ont été retrouvés. Les hommes ont pu gagner la rive à la nage.

# La grève du textile à Roanne

Roanne, 31 décembre. — Les ouvriers du textile en grève ont tenu lundi, à Roanne et dans les localités environnantes, des réunions qui ont été suivies de votes.

# «Boby» affirme connaître le meurtrier d'Oscar Dufrenne

Toulon, 31 décembre. — Raymond Perrier, le fameux Boby, l'homme à la mystérieuse couronne déposée, pour l'anniversaire du drame, sur la tombe d'Oscar Dufrenne, arrivait hier à Toulon, venant de Toulouse et de Périgueux, où il a déjà donné des conférences sur l'affaire du Palais.

# Le marché du blé libre

Paris, 31 décembre. — Le Ministère de l'Agriculture communique la note suivante: Des commentaires erronés du décret du 28 décembre imposant à la meunerie l'emploi de 40 % de blé de report et de 15 % de blé stocké tendraient à accréditer sur les marchés de blé de commerce, les fausses nouvelles que la part la plus menue mensuellement de 500.000 quintaux et que, de ce fait, le marché du blé libre, insuffisamment soutenu par les achats de la meunerie et du commerce ne pourrait être déficitaire d'une balance excédentaire.

# Une évasion au Palais de Justice, à Paris

Paris, 31 décembre. — Un récidiviste ou cambrioleur devait comparaitre lundi après-midi devant la 13<sup>e</sup> Chambre correctionnelle. Il se nomme Clair Danet et avait été condamné par défaut à cinq ans de prison et à cinq ans d'interdiction de séjour.

# Des inconnus tirent des coups de revolver à travers la porte et les vitrines d'un café fréquenté par les nationaux-socialistes à Sarrebruck

Sarrebruck, 31 décembre. — Des incidents se sont produits, la nuit dernière, à Sarrebruck. Un peu avant minuit, dans la rue dite Jensevers, un groupe de cinq à six hommes se rapprocha d'un café habituellement fréquenté par les nationaux-socialistes, quand tout à coup, des détonations éclatèrent, mêlées au bruit de vitres cassées. Les individus prirent la fuite.

# L'accident de la route nationale à ASCO

Une équipe d'ouvriers est occupée à relever le pylône abattu. Nous avons signalé que, par suite d'un dérapage, la remorque d'un camion est allée heurter violemment la base d'un pylône supportant des fils électriques à haute tension.

# DERNIÈRE HEURE

## BILLET PARISIEN

### Pour que la paix soit une réalité

(D'UN RÉDACTEUR SPÉCIAL)

Paris, 31 décembre (Minuit). Au sein de l'année 1935, on ne peut s'empêcher de former le souhait que se réalisent ces paroles de l'Écriture: « Paix sur la terre aux hommes de bonne volonté ». La crise économique — crise sans précédent, ainsi que l'affirmait hier encore le Président du Conseil — a des causes multiples, à la fois psychologiques, économiques et monétaires. Des controverses se sont instituées sur les remèdes qu'il convient de lui apporter. Mais on s'accorde généralement pour reconnaître que la crise, dans notre propre pays, serait très largement atténuée par une véritable pacification des partis et par une détente internationale.

Les scandales politico-financiers de l'année écoulée ont surexcité l'opinion publique. C'est à eux qu'il convient d'attribuer l'origine des émeutes de février. Depuis lors, l'œuvre de justice a été menée avec trop de lenteur pour que le public en ait été pleinement satisfait. Qui ne voit que les défauts de nos institutions, révélés au grand jour de la publicité par ces scandales, appellent de la part du Gouvernement une action énergique? La réforme de l'Etat n'est pas seulement une de ces vagues panacées en quoi les foules crédules mettent, de temps à autre, leurs espoirs; elle exprime la volonté du peuple français d'un meilleur aménagement de ses forces et aussi de ses deniers. Elle exige de l'autorité au haut de l'échelle et un corps de fonctionnaires d'élite ayant le sens des responsabilités et le goût de l'initiative. Il s'agit là d'une réforme de longue haleine et il serait illusoire de penser qu'elle sera le fait de quelques mois. Mais elle doit être menée avec vigueur et c'est au Gouvernement d'Union nationale — seul un ministère d'union peut se lancer utilement dans une telle entreprise — qu'il appartient d'en jeter les bases.

## L'ATTENTAT DE MARSEILLE

Les trois Croates inculpés ont été interrogés par le juge d'instruction.

Marseille, 31 décembre. — M. Ducup de Saint-Paul, juge d'instruction, chargé de l'affaire des terroristes croates, est resté lundi jusqu'à 13 heures au cabinet pour interroger, une fois de plus, les Croates mis à sa disposition après la tragédie du 9 octobre.

## Des inconnus tirent des coups de revolver à travers la porte et les vitrines d'un café fréquenté par les nationaux-socialistes à Sarrebruck

Sarrebruck, 31 décembre. — Des incidents se sont produits, la nuit dernière, à Sarrebruck. Un peu avant minuit, dans la rue dite Jensevers, un groupe de cinq à six hommes se rapprocha d'un café habituellement fréquenté par les nationaux-socialistes, quand tout à coup, des détonations éclatèrent, mêlées au bruit de vitres cassées. Les individus prirent la fuite.

## Un repris de justice est blessé par des agents, à Mers-les-Bains

La police de Mers-les-Bains avertit qu'un nommé Lucien Fournier, titulaire de plusieurs condamnations, faisait du scandale dans un café et menaçait de mettre à sac, sur le point d'être arrêté, le rebelle, Zappa les agents, puis se barricada chez lui.

## L'auto d'un habitant de Març-en-Barcel tamponne un tombereau à Epinoy

Lundi, l'auto de M. Constant Lambert, voyageur de commerce, demeurant à Març-en-Barcel, passant sur la route nationale à Epinoy, a tamponné un tombereau conduit par M. Fernand Théron, cultivateur.

## La malaria aurait fait 2.000 victimes dans l'île de Ceylan

Colombo, 31 décembre. — Un appel de détresse vient d'être adressé à Gandhi par les chefs de la communauté hindoue de Kandy, l'ancienne capitale du royaume cinghalais, où 500.000 personnes sont atteintes de la malaria. D'après les dernières statistiques, la malaria aurait déjà fait 2.000 victimes.

## Le 3 janvier, le travail reprendra qu'en partie aux usines Citroën

Paris, 31 décembre. — Afin que nous le prévoyions, la reprise du travail aux usines Citroën est désormais officiellement acquise. Elle se fera le 3 janvier à 7 h. 30 du matin, mais il convient de remarquer que cette reprise ne sera pas totale dès jeudi.

## L'Allemagne et la Société des Nations

Berlin, 31 décembre. — Le Gouvernement du Reich se prépare à déployer après le plébiscite de la Sarre, une certaine activité diplomatique. La question des relations entre le Reich et la Société des Nations sera sans doute soulevée.

## Les vœux du docteur Goebbels ont surtout trait aux relations franco-allemandes

Berlin, 31 décembre. — Le docteur Goebbels, ministre de la Propagande du Reich, a adressé lundi soir, par l'intermédiaire du poste émetteur de Fribourg-en-Brauge, un message de Nouvel An au peuple allemand.

## CHANGES A TERME

London: Sur Paris, 74,65; sur Bruxelles, 210,25; sur New-York, 12,50; sur Hongkong, 10,10; sur Canton, 10,10; sur Shanghai, 10,10; sur Hankow, 10,10; sur Tientsin, 10,10; sur Peking, 10,10; sur Harbin, 10,10; sur Khabarovsk, 10,10; sur Vladivostok, 10,10; sur Yokohama, 10,10; sur Kobe, 10,10; sur Osaka, 10,10; sur Manille, 10,10; sur Cebu, 10,10; sur Batavia, 10,10; sur Soerabaya, 10,10; sur Medan, 10,10; sur Singapore, 10,10; sur Hong Kong, 10,10; sur Canton, 10,10; sur Shanghai, 10,10; sur Hankow, 10,10; sur Tientsin, 10,10; sur Peking, 10,10; sur Harbin, 10,10; sur Khabarovsk, 10,10; sur Vladivostok, 10,10; sur Yokohama, 10,10; sur Kobe, 10,10; sur Osaka, 10,10; sur Manille, 10,10; sur Cebu, 10,10; sur Batavia, 10,10; sur Soerabaya, 10,10; sur Medan, 10,10; sur Singapore, 10,10.

## Revue du marché de New-York

New-York, 31 décembre. — Wall-Street accepte avec prudence la motion plus ou moins optimiste de prédictions de fin d'année concernant les affaires. Les opérations boursières ont resté calmes aujourd'hui. La cote n'a laissé apparaître que des changements comparativement faibles. 1.000.000 ont changé de mains.

## Le champ d'aviation de Ronchin reste favori pour l'installation de l'aéroport de Lille

La question de l'installation d'un aéroport à Ronchin est de nouveau à l'ordre du jour. On a déjà dit pourquoi il était de toute nécessité de voir la région de Lille, Roubaix et Tourcoing, dotée d'un aéroport parfaitement organisé.

## Un camion de dix tonnes défonce la façade d'un café à Armentières

Lundi après-midi, au carrefour de l'avenue des Postes formé par les routes Lille-Douai et Lille-Beaumont, un camion de dix tonnes de la maison Hénocq a défoncé la façade d'un café à Armentières.

## On aurait menacé de faire sauter l'usine de contrôle des écluses du canal de Panama

Panama, 31 décembre. — Le bruit court que M. Thomas, sous-directeur des écluses de Gatun, aurait reçu une lettre anonyme dont l'auteur le menaçait de faire sauter l'usine de contrôle des écluses. Bien que les autorités déclarent ce bruit, elles ont pris des mesures interdiction d'entrée de la région des écluses à toutes personnes autres que les employés. Le service des sentinelles a été doublé.

## Un incendie détruit une porcherie à Arras

Un incendie a détruit une porcherie située route de Doullens, à Arras et appartenant à M. Paul Duvall.

## La Malaria aurait fait 2.000 victimes dans l'île de Ceylan

Colombo, 31 décembre. — Un appel de détresse vient d'être adressé à Gandhi par les chefs de la communauté hindoue de Kandy, l'ancienne capitale du royaume cinghalais, où 500.000 personnes sont atteintes de la malaria. D'après les dernières statistiques, la malaria aurait déjà fait 2.000 victimes.

## Le 3 janvier, le travail reprendra qu'en partie aux usines Citroën

Paris, 31 décembre. — Afin que nous le prévoyions, la reprise du travail aux usines Citroën est désormais officiellement acquise. Elle se fera le 3 janvier à 7 h. 30 du matin, mais il convient de remarquer que cette reprise ne sera pas totale dès jeudi.

## Un incendie détruit une porcherie à Arras

Un incendie a détruit une porcherie située route de Doullens, à Arras et appartenant à M. Paul Duvall.

## La Malaria aurait fait 2.000 victimes dans l'île de Ceylan

Colombo, 31 décembre. — Un appel de détresse vient d'être adressé à Gandhi par les chefs de la communauté hindoue de Kandy, l'ancienne capitale du royaume cinghalais, où 500.000 personnes sont atteintes de la malaria. D'après les dernières statistiques, la malaria aurait déjà fait 2.000 victimes.

# La 11<sup>ème</sup> fête d'hiver du Fresnoy, a couronné

La réception des équipes sportives à la Gare. La grande manifestation organisée chaque année par le Club scolaire, l'Union tourquennoise et l'Association amicale et mutuelle du personnel de la police, s'est déroulée lundi, au milieu de l'enthousiasme habituel et en présence d'une foule venue de tous les coins de la région et de la Belgique.

## Deux bandits tentent de s'emparer de la caisse d'une banque de Budapest

Budapest, 31 décembre. — Lundi matin, à 10 heures, deux individus, descendant d'une automobile devant la porte de la succursale de la Banque Commerciale hongroise, placée de la Liberté, sont entrés dans l'établissement, revolver au poing, tandis qu'un complice demeurait au volant de leur voiture.

## Un repris de justice est blessé par des agents, à Mers-les-Bains

La police de Mers-les-Bains avertit qu'un nommé Lucien Fournier, titulaire de plusieurs condamnations, faisait du scandale dans un café et menaçait de mettre à sac, sur le point d'être arrêté, le rebelle, Zappa les agents, puis se barricada chez lui.

## L'auto d'un habitant de Març-en-Barcel tamponne un tombereau à Epinoy

Lundi, l'auto de M. Constant Lambert, voyageur de commerce, demeurant à Març-en-Barcel, passant sur la route nationale à Epinoy, a tamponné un tombereau conduit par M. Fernand Théron, cultivateur.

## La malaria aurait fait 2.000 victimes dans l'île de Ceylan

Colombo, 31 décembre. — Un appel de détresse vient d'être adressé à Gandhi par les chefs de la communauté hindoue de Kandy, l'ancienne capitale du royaume cinghalais, où 500.000 personnes sont atteintes de la malaria. D'après les dernières statistiques, la malaria aurait déjà fait 2.000 victimes.

## Le 3 janvier, le travail reprendra qu'en partie aux usines Citroën

Paris, 31 décembre. — Afin que nous le prévoyions, la reprise du travail aux usines Citroën est désormais officiellement acquise. Elle se fera le 3 janvier à 7 h. 30 du matin, mais il convient de remarquer que cette reprise ne sera pas totale dès jeudi.

## Un incendie détruit une porcherie à Arras

Un incendie a détruit une porcherie située route de Doullens, à Arras et appartenant à M. Paul Duvall.

## La Malaria aurait fait 2.000 victimes dans l'île de Ceylan

Colombo, 31 décembre. — Un appel de détresse vient d'être adressé à Gandhi par les chefs de la communauté hindoue de Kandy, l'ancienne capitale du royaume cinghalais, où 500.000 personnes sont atteintes de la malaria. D'après les dernières statistiques, la malaria aurait déjà fait 2.000 victimes.

## Le 3 janvier, le travail reprendra qu'en partie aux usines Citroën

Paris, 31 décembre. — Afin que nous le prévoyions, la reprise du travail aux usines Citroën est désormais officiellement acquise. Elle se fera le 3 janvier à 7 h. 30 du matin, mais il convient de remarquer que cette reprise ne sera pas totale dès jeudi.

## Un incendie détruit une porcherie à Arras

Un incendie a détruit une porcherie située route de Doullens, à Arras et appartenant à M. Paul Duvall.

## La Malaria aurait fait 2.000 victimes dans l'île de Ceylan

Colombo, 31 décembre. — Un appel de détresse vient d'être adressé à Gandhi par les chefs de la communauté hindoue de Kandy, l'ancienne capitale du royaume cinghalais, où 500.000 personnes sont atteintes de la malaria. D'après les dernières statistiques, la malaria aurait déjà fait 2.000 victimes.